



## "LA GENTE VIVE Y SUFRE" CUENTOS DE BENJAMÍN MORGADO

(Ediciones "Occidente" 1970)

Nos complacemos en reproducir algunos de los numerosos juicios críticos que ha merecido la obra de nuestro compañero de labores, Benjamín Morgado.

Acabo de leer "La gente vive y sufre", una serie de historias sencillas, humanas, que se entregan sin estridencia. Morgado es artífice en el manejo de la pluma amena. Sin encumbrarse ni bajar el tono, el libro llega a la gente normal sin dificultades. No hay palabrería hueca, frases concebidas para demostrar sabiduría. Nada de eso. "La gente vive y sufre", justamente, se enmarca en la vida que nos rodea y en la cual nos zambullimos constantemente.

Enrique Neiman, (La Voz de Colchagua. San Fernando. Enero de 1970).

Todo lo que Benjamín Morgado escribe "agarra" por el sentido del humor, la originalidad de la estructura de sus cuentos, el remate imprevisto, la simpatía de los personajes.

Benigno Ávalos, (Vallenar)

"La gente vive y sufre", exhibe las características literarias de un escritor que conoce la realidad nacional. La ironía es tal vez el rasgo más sobresaliente de estos relatos breves y amenos, un humor cordial que revela un espíritu

abierto, ajeno a oscuros resentimientos. Benjamín Morgado sabe narrar con vivacidad y simpatía.

Uno de los cuentos más interesantes "El pueblo de las 7 calles" es una verdadera clase de historia, una evocación certora de Juan Godoy, el descubridor del mineral de Chañarcillo, relato que puede servir magníficamente para lectura de los alumnos de los cursos superiores de la Enseñanza Básica, narración con ribetes de leyenda. Todo el relato resume chilenidad y honda emoción.

Matías Rafide, "La Prensa", de Curicó. Marzo de 1970.

Pocas veces he encontrado un escritor más fecundo, original, inspirado y completo que Benjamín Morgado. Cada una de sus obras nos lo redescubre en una modalidad no sospechada o apenas presentida. Su imaginación siempre joven, su diálogo tan ameno, la exacta pintura de lugares, personajes y circunstancias, le permiten ofrecernos trabajo de notable jerarquía a los que enaltece un estilo grato de notable impacto emocional. En "La gente vive y sufre" todo representa un acierto, comenzando por el título. Son cuentos, en los que campea la risa o el dolor de un existir cotidiano cargado de problemas de esperanzas, de frustraciones.

Dr. Andrés J. Abad, Secretario de Vinculación espiritual de la Unión Cultural Americana. Buenos Aires.

↑ 20 OCCIDENTE N° 217, JUNIO 1970. Itgo

697-500

## La gente vive y sufre [artículo] Enrique Neiman, Benigno.

**AUTORÍA**

Neiman, Enrique, 1920-2004Autor secundario:Avalos Ansietá, Benigno, 1909-Autor secundario:Rafide, Matías, 1929-2020

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1970

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

La gente vive y sufre [artículo] Enrique Neiman, Benigno.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)